

Regionalforum Schienenkorridor Rhein-Neckar

Pressemitteilung

Verband Region Rhein-Neckar

Thema: [Verkehr und Mobilität](#)

19.12.2017

Eingeladen wurde noch zu der 19. Sitzung des "Regionalforums ICE-Knoten Rhein-Neckar", aber gleich einer der ersten Punkte war die Umbenennung des Gremiums in "Regionalforum Schienenkorridor Rhein-Neckar". Die Namensänderung ist Folge einer Neuausrichtung des Gremiums: Mit Nachdruck hat es in der Vergangenheit die Forderungen der Stadt Mannheim und der Region den ICE-Knoten Mannheim nicht zu schwächen unterstützt. Am Ende wurde seinerzeit im Bundesverkehrswegeplan eine Vorbeifahrt des schnellen Personenfernverkehrs an Mannheim und damit an der Region vorbei ausgeschlossen. Mit dem Umdenken der Bahn und der Wiederaufnahme der Planungen zur Neubaustrecke ist nunmehr richterweise die Führung des zunehmenden Güterverkehrs in der Region in den Fokus getreten. Dies will das Regionalforum unter neuem Namen begleiten. Und auch die Zusammenstellung des Forums wird angepasst und die von möglichen Trassenführungen betroffenen Kommunen mit eingeladen.

Desweiteren sprach sich das Regionalforum für eine Gesamtbetrachtung des Schienenknotens Mannheim aus und forderte die Bahn auf, keine Einzelplanungen aus dieser Gesamtbetrachtung "vor die Klammer" zu ziehen.